

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 20 DE FEBRERO DE 1904

NÚMERO 523

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO
 Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

N. J. Schroeder

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

PROPIETARIOS

Licenciado don Elías Castro Ureña
 " " Mauro Fernández
 " " Gregorio Martín
 " " Alberto Pacheco
 " " Pedro Pérez Zeledón
 " " Vidal Quirós
 " " Federico Tinoco
 " " Tobías Zúñiga Montáfar

SUPLENTE

don Jaime Carranza
 " Manuel Carrillo
 Licenciado " Luis M. Castro
 " Gordiano Fernández.

En sesión del 22 de Enero último la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Oficial

Se aprueba la reforma de tarifas municipales acordada por el municipio del cantón de Carrillo.

—Se autoriza al Banco Anglo Costarricense para que emita en billetes al portador la cantidad de cuatrocientos mil colones (C 400,000-00), así:

10,000 billetes de diez colones c/u. números 20,001 á 30,000, serie A	C 100,000-00
3,000 billetes de cien colones c/u. números 0001 á 3,000, serie A	300,000 00
Total	C 400,000-00

Naderías

Dice 'El Imparcial' de Madrid en el articulo que reproduce 'La Prensa Libre' intitulado 'La Gota de leche':

"Afortunadamente dimos noticia de haber sido recibido por S. M. la reina madre, el doctor Ulecia, encargado de implantar aquí la obra de la gota de leche."

Decimos correctamente 'dar la noticia;' pero en este caso nótese que es necesario el artículo determinante, pues, sino, la usamos en el sentido de producir, dar de sí. Por ejemplo:

"Este poeta no dará opimo fruto."
 La noticia de un hecho real y verdadero no es cosa que el periodista produce ó da de sí.

Pongo un ejemplo de mi cosecha si digo que la literatura española 'dió,' con Miguel de Cervantes Saavedra, un árbol fecundo, cuyos dulcísimos, generosos frutos son y serán pasto agradable que regocija hasta á los indocitos, y regalo y deleite de los críticos cuyo paladar esquilmoso tan difícil es de satisfacerse.

En el párrafo transcrito dice 'El Imparcial' que el doctor Ulecia está 'encargado de implantar la obra de la gota de leche.'

No hay implantar en castellano. Ya me tomé la libertad de decirlo en otras Naderías. Ahora lo repito porque muchos no nos hemos corregido y usamos todavía esta voz galicana. En su lugar tenemos plantear, establecer, fundar, instituir y sus compuestos, según los casos.

Añade el escritor de El Imparcial: "La suscripción entre las madres madrileñas será de seguro un éxito."

"Suscripción' por suscripción es pecado ostensible del cajista. Aquí también nos hacen decir 'suscriptor,' y así mismo 'sustantivo' por suscriptor y substantivo; pero en lo que sí peca de modo manifiesto el articulista es al emplear 'éxito' por buen éxito, feliz, afortunado éxito, y también éxito lisonjero.

Con frecuencia se desliza tal error por las columnas de nuestra prensa sin que nadie lo censure.

El éxito, según el Diccionario último de la Academia Española, es 'el fin ó la terminación de un negocio ó dependencia.' De consi-

guiente, si decimos que "la suscripción de las madres madrileñas será un éxito," apenas damos á entender que ello será un fin; pero éste bien puede ser favorable ó adverso á nuestros propósitos. Se ve, pues, que El Imparcial usa 'éxito' en sentido ó acepción de 'triumfo,' acepción completamente ajena al vocablo que me ocupa.—GEDEÓN.

De Aserri

Febrero, 16.—En estos días fueron el señor Jefe Político y su Secretario, á medir la distancia que hay de ésta al punto donde se pueda coger el agua más pura del río Suerre, para traerla por cañería á esta villa. El punto más adecuado, pues, es de donde vive don Andrés Marín, que no quedan viviendas al lado arriba para acá, y dista cerca de dos mil varas. Es probable que de allí traigan la cañería; el señor Jefe Político se ocupa del asunto y está haciendo los cálculos de la suma de dinero que se necesita para esa empresa, pues antes se había pensado en tomar el agua de más acá, aunque no tan pura, y estaba calculado el gasto de 3.500 á 4.000 colones, pero ahora costará más. Parece que se piensa en levantar una contribución voluntaria entre el vecindario para allegar los fondos que falten. No dudamos que los vecinos de Aserri se entusiasmarán también por tener tan importante y necesarísima obra y contribuirán gustosos. El municipio como es entendido ayudará también con sus fondos.

Ayer á las seis y media de la tarde llegaron á esta villa, precedentes de San José, los nuevos esposos don Encarnación G. Cruz y doña Josefina Solórzano, que en la mañana de ayer mismo fueron desposados en la iglesia del Carmen. Aquí fueron recibidos por don Simón Gallardo y su señora esposa, en la casa de habitación de estos, donde les tenían preparada una cena. Luego se trasladaron á su casa que tenían lista junto con los muchos visitantes que habían llegado á saludarles. Una vez allí se brindó por la salud de aquellos "tortolos" y se improvisó un baile amenizado por la farmacia que concluyó temprano de la noche y el que estuvo bastante bonito. Los esposos Gallardo-Barrantes se esforzaron por hacerle buen recibimiento con la cordialidad y sinceridad que les caracteriza, y de que es digna la nueva pareja á la que deseamos eterna felicidad.

—Ayer 15 no celebró la municipalidad sesión por estar enfermo el municpe propietario don Ignacio Abarca, y estar ausente el suplente del centro. Se trasladó para próximo día.—Corresponsal.

Barba

Venimos ahora de un paseo á la finca del doctor don Santiago Baudrit y ha sido tan agradable que no nos sentimos dispuestos á esperar ó mañana para dar la noticia.

La finca del doctor Baudrit es un paraíso, y allí nos fuimos á gozar sus encantos.

Asistieron: el señor Cura, la familia de don Alejandro Castro Carrillo, la de don Manuel Dobles, la de don Manuel Benavidez, la de don Francisco Echeverría, doña Mercedes Montenegro, señoritas Ernestina Mollet, María Teresa Coronado, María Luisa Morales y todas las familias importantes de Barba.

Almorzamos á la orilla de un pintoresco río y después regresamos á la finca del doctor, donde se bailó y cantó. ¡Lástima que sean tan fugaces esos momentos de verdadera dicha!

Cuando llegamos á Barba, el pueblo de las grandes tristezas, ya era tarde, ya la noche tendía su negro manto. Y todos nos fuimos á nuestras casas.

—Entendemos que al Corresponsal de "La República" no cayó bien la correspondencia de "Otro Corresponsal" en EL NOTICIERO.

Nos llama la atención aquello de que "unos abusos traen otros". Ah! Conque también ha habido abusos? Nosotros no creíamos sino que don Juan Felix Baudrit se había robado unos cuantos miles de pesos del tesoro municipal, como "único abuso". ¡Cuáles serán ellos en personas tan honorables y prestigiosas? No lo comprendemos.

Con que "hechos recíprocos un tanto incorrectos" ¡Hombre, vaya; ya es mucho confesar por eso de los "recíprocos".

Y por qué le dará lástima al Corresponsal de "La República" que ese cuadro halagador forme contraste con el "afán innoble" etc, etc?

De modo que don Juan (el pobre don Juan F.) ha de quedarse callado después de haberle echado tanto lodo? Ese es el "afán innoble"? ¡Vaya con el Corresponsal de "La República".

Si señor: parentesco sí los hay, sociales y de familia ¡pero hay parientes un poco amigos de hacer daño y ante su actitud no cabe más que la defensa. Quien se vale de intrigas para echar lodo á personas honorables no es un buen pariente ni es un buen amigo.

El hecho de haber metido á don Moisés Rodríguez á la cárcel es aislado. Este señor debía estar contento con reclamar la arbitrariedad, si la hubo.

El "Otro Corresponsal" no ha hecho más que decir: no hay tal "filtración de fondos", los enemigos del extesorero han logrado, contra lo que querían, realizar más la honorabilidad del señor Baudrit.

Hay en eso mala fe, es afán innoble? Qué perspicaz es el señor Corresponsal de "La República".—Otro corresponsal.

MR. PASTEUR

Los admirables trabajos de Mr. Pasteur sobre el vino y la cerveza, han demostrado que LAS BACTERIAS son causa de la ALTERACIÓN de toda sustancia orgánica y origen de muchas enfermedades. Una buena cerveza para ser DURABLE ó HIGIÉNICA debe, pues, no contener bacterias. Al propio tiempo deben eliminarse por un proceso de fabricación racional, las sustancias más alterables de la cebada, la cual no puede reemplazarse con dulce ú otras sustancias, que deben ser consideradas como VERDADERAS FALSIFICACIONES.

La fábrica de bebidas higiénicas de Guadalupe, deseosa de conservar el favor que le está acordando el público, pone SU MAYOR ESmero en hacer de su CERVEZA, una bebida VERDADERAMENTE HIGIÉNICA, eliminando de ella, toda causa de alteración.

Botica Oriental

Teléfono 227

Guadalupe

Teléfono 218

TRASLADO

Tenemos el gusto de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que á fines del presente mes quedará completamente instalado, nuestro Almacén de Abarrotes

LA MASCOTA

en el local que ocuparon los señores Pagés Hermanos en la 5ª Avenida ó sea calle de la Estación. Estamos dispuestos á que en lo sucesivo nuestros precios no admitan competencia de ninguna clase. Rogamos hacer una visita para convencerse. San José, Fbro. 6 — PAGES & CANAS

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Prebítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA.

Oct. 29 1m.

"En este país no se progresa

ni nada sirve para nada," dicen los que no hacen nada. En cambio la

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

empresa absolutamente nueva en Costa Rica, que usa sistemas modernísimos para la enseñanza, hasta hoy ensayados, CON ÉXITO, aquí, PROGRESA Y RÁPIDAMENTE pues no son pocos los discípulos con que cuenta y no son pocas las palabras de satisfacción y contento que de ellos recibe todos los días.

Y... Ud. que está leyendo este aviso, no lo creó, y piensa quedarse sin pedir informes?

• Tal vez por evitarse el costo de escribir unas cuatro líneas, va Ud. á perder las ventajas de NUESTRO PRECIO ESPECIAL [limitado á cierto número de estudiantes.] Pida Ud. todos los informes que desee y á vuelta de correo recibirá Ud. el premio.

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

San José Apartado 225

Empréstito Municipal de 250,000 colones

III

Decíamos anteriormente que la justificación de todo empréstito está en su inversión, y señalamos las obras públicas en que se habían gastado las cantidades que, el Ayuntamiento de San José, se propone pagar con parte del préstamo que le ha hecho el Banco Anglo.

No queremos decir una palabra más sobre la inversión consumada ya en cementerios, mataderos y mercados, porque, "á lo hecho, pecho", y porque nuestros prudentes concejales, que no han de cojear, seguirán por el camino trillado y viejo, de que, si "á lo hecho no hay remedio, á lo por hacer, consejo". Si señores, pedir consejo á los que pueden darlo, á los ingenieros técnicos, no por adición, sino á los especialistas de oficio, y ello aunque á la larga resulte cierto lo que decía Dumas, el viejo: "Se pide consejo para no seguirlo, ó para inculpar al que lo ha dado".

Y, volviendo al empréstito, tenemos que si el Banco da 250,000 colones, la Municipalidad asegura:

- 5 años de plazo,
- 12 por ciento de interés al año y capitalizaciones trimestrales.

Las dos últimas condiciones son corrientes en las transacciones sobre uso de dinero; no así la primera que, solo por excepción, se estipula. Puesta en términos lisos y llanos, quiere decir:

—Yo, Municipalidad de San José, me obligo por cinco años á pagar á mi acreedor intereses, á razón de doce por ciento anual sobre los 250,000 colones que me ha prestado.

—Y si pudiera conseguir dinero hoy, mañana ó pasado mañana, dentro de aquellos cinco años, á nueve ó diez por ciento al año, ó si mis necesidades (que son muchas) me obligaran á aumentar mi deuda y á alargar el plazo, con la misma garantía que he dado, renuncio desde ahora á todas esas posibilidades.

Los términos, pues, del plazo, en el préstamo del Banco Anglo, están invertidos de esta vez.

Queda establecido que el plazo de cinco años de los 250,000 colones se ha estipulado en favor del acreedor, y no en el del dador, como en ausencia de convenio, lo presume el Derecho.

Llaman, entre rentistas, obligaciones de canto dorado, aquellas imposiciones que reúnen cuatro fundamentales circunstancias: plazo largo, alto interés, garantía sólida y buen deudor. La bondad de éste se mide por su longevidad, no menos que por su moralidad.

Todas estas circunstancias son aplicables al empréstito hecho á la Municipalidad de San José. No es pues de extrañar que el Banco prestamista hubiese pedido la anulación de la cláusula del contrato de 5 de agosto de 1902 que dejaba intacto, á nuestro Ayuntamiento, su derecho de anticipar pagos.

—Por qué se hizo eso?—Sin duda porque lo exigió el prestamista.

—Y los curadores del menor, ¿qué hicieron?

—Seguramente lucharon, pero en vano.

—Y, no había otro palo.....?

—Señor, señor, no vayamos más lejos, porque es creencia de alguien por ahí, que, si nuestro Ayuntamiento se ve en la necesidad de buscar más dinero, para las obras de progreso que tiene en perspectiva, el Banco lo sacará de apuros, pues está en el interés de esta Institución conservar á sus buenos clientes, entre ellos, á la ciudad de San José, y entre aquellos apuros estaría también el de desahuciarlo del plazo fijo, si, el dicho Ayuntamiento, encontrara cómo pagar antes de los cinco años convenidos.

Lo positivo es, después de todo, que, en el gana pierda de los negocios, el prestamista á la Municipalidad puede decir, como cierto amigo nuestro, cuando en algún negocio le caía la sopa en la miel: "Está asegurado el maíz del año."

Sigamos ahora con otros puntos más interesantes del empréstito.

18—II—904.

F.

Nueva revolución en Colombia

(Por cable)

Panamá, 18.—Cartas particulares recibidas de Colombia avisan que ha ocurrido un levantamiento de los partidarios de Vélez, con el objeto de colocarlo en la presidencia de la República. Se dice que el primer choque entre las dos fracciones se verificará en las riberas del Magdalena. Los partidarios de Reyes están muy desalentados debido á la ausencia de éste.

NOTA.—Hace bastante tiempo anunció EL NOTICIERO el conato de revolución que ahora se da como un hecho, encabezado por Vélez. También publicó la noticia, tomándola de "El Porvenir" de Cartagena, de que Vélez había sido reducido á prisión en Bogotá. ¿Cuándo tendrán fin los males políticos de Colombia?

Peligro de una nueva guerra

Turquía con ganas de provocar á Bulgaria
Aprestos militares

(Por cable)

Londres, 18.—Aseguran recientes telegramas que es grave la situación en los Balcanes y dan á indicar la probabilidad de un rompimiento de hostilidades entre Turquía y Bulgaria. La primera está comprando cañones de tiro rápido y caballos, y ha ordenado el regreso al país de los oficiales turcos que están estudiando el arte militar en Alemania. Se está concentrando fuerzas en puntos adyacentes á la frontera de Bulgaria. Se anuncia también que Bulgaria ha contratado cañones de mayor calibre, rifles y municiones.

San Petersburgo, 18.—Se dice en ésta que el Secretario de Relaciones Exteriores Lansdorff notificó al gobierno búlgaro que, á pesar de la guerra con el Japón, Rusia continuará ejerciendo supervigilancia respecto á las reformas inauguradas en Macedonia.

Viena, 18.—Están motivando mucha inquietud en esta capital los rumores acerca de la situación en los Balcanes. La negativa, no oficial, de la movilización de las fuerzas austríacas, no calma los temores del público. Se insiste en que es intención del gobierno movilizar dos cuerpos del ejército que se emplearán en resguardar la frontera de los Balcanes, pues se teme que Turquía provocará á Bulgaria al extremo de hacerle declarar la guerra.

Noticias diversas

(Por cable)

Malta, 18.—Hoy arribó á este puerto la escuadra americana de destroyers que está en camino para Filipinas.

Copenhague, 18.—Se ha firmado un tratado de arbitraje entre Dinamarca y Holanda. No se ha puesto límite respecto á las cuestiones que pueden ser resueltas por el Tribunal de la Haya.

París, 18.—El general Reyes de Colombia en cuanto desembarcó en Cherburgo se dirigió á Bremen donde se encuentran sus hijos. Más tarde visitará Lausana y París. No trae ninguna misión á Francia relativa á Panamá.

La guerra ruso-japonesa

(Por cable)

San Petersburgo, 18.—Un despacho fechado en Puerto Arturo el 15 desmiente la noticia del desembarco de fuerzas japonesas en Ching Wan-Fao, puerto situado en la frontera sur de Manchuria, cerca del ferrocarril de la China Septentrional. En una distancia de 14 millas la costa del mar está cubierta de una capa de hielo haciendo muy difícil cualquier desembarco. No se ha visto aun ninguna fuerza japonesa en las cercanías del río Yalú. Los japoneses están desembarcando municiones en Hon San (Cores).

San Petersburgo, 18.—En vista de los desastres navales sufridos por Rusia se ha resuelto enviar al extremo oriente al almirante Schridloff ó el almirante Roshenivnski. Han pedido permiso para ir al teatro de la guerra los Grandes Duques Boris y Andreas, hijos del Gran Duque Vladimir.

Seúl, martes.—El Gobierno del Japón ha acordado llevar á cabo inmediatamente la construcción del ferrocarril de Seúl á Wi Ju dándole preferencia sobre el ferrocarril de Seúl á Fusán. Estas medidas indican la energía que empleará el Japón para lograr el desarrollo de Corea y su pronta transformación en asuntos militares.

Copenhague, 18.—Avisa un despacho de Wisby, isla de Gotlandia, que 6 navíos de guerra rusos pasaron el 15 á la vista navegando hacia el sur. Gotlandia está situada en el mar Báltico cerca de la costa oriental de Suecia. Quince navíos de guerra rusos pasaron por aguas suecas la semana pasada en camino para el extremo oriente.

San Petersburgo, 18.—Aumentase cada día la escasez de noticias. Se anuncia hoy el desembarco en Hon-San de 6,000 hombres de tropa japonesa. El vapor "Edward Barry" perteneciente á la empresa North Russian llegó á Puerto Arturo el día siguiente al bombardeo, habiendo eludido los navíos de guerra japoneses. Se ha dado orden á todos los no combatientes de salir de Vladivostok. Los mismos rusos desconectaron el cable en Vladivostok.

Tokio 18.—Se anuncia que el Gobierno del Japón conviene en las condiciones expuestas en la nota de Hay referentes á la neutralidad de China excluyendo Manchuria. Se dice sin embargo que el Japón se reserva el derecho de adoptar las medidas necesarias para contrarrestar cualquier paso que diera Rusia en el sentido de violar la neutralidad de China. El 20 del presente se trasladará probablemente á Kyoto el Emperador, el Supremo Consejo del Imperio, el Consejo privado y la mayor parte de los miembros del Gabinete, pues se ha escogido Kyoto para establecer temporalmente el Cuartel General.

San Petersburgo, 10.—Avisan de Kobe que en un ataque hecho á Puerto Arturo, el 14, los torpederos lanzaron varios torpedos. Uno alcanzó un navío que se hallaba anclado en la rada exterior y otro alcanzó un crucero que estaba de turno guardando la entrada al puerto interior. Los japoneses se retiraron sin sufrir averías.

Tokio, 18.—Una fuerte tempestad salvó á los rusos de un terrible ataque de torpederos el día 14. La noche anterior á esa fecha los torpederos japoneses fueron separados por el viento, de manera que sólo los torpederos de mayor potencia lograron llegar á Puerto Arturo, atacando por separado. El comandante de uno de ellos está seguro de que el ataque dió resultado. El destructor "Asogiri" llegó á Puerto Arturo á las dos de la madrugada donde fué recibido con nutrido fuego de los fuertes y buques de guerra que vigilaban la entrada. El "Asogiri" lanzó varios torpedos contra un acorazado de gran porte, pero se ignora con qué resultado. Dos horas después llegó el destructor Hycator y arrojándose á la entrada encontró dos navíos de guerra, cuyos nombres ignora. Lanzó un torpedo á uno de ellos, el cual reventó. En su informe relativo á este ataque, el almirante Jogo dice: que aunque se ignora el resultado, está seguro de que el efecto moral será excelente.

Puerto Arturo, 18.—Están llegando sin cesar nuevos refuerzos. La movilización de la tropa está progresando satisfactoriamente. La plaza ya se encuentra en estado de sostener un sitio. Se ha confirmado la noticia de la concentración en Wan Son de 60,000 japoneses. Wan Son está situado en la costa Oriental de Corea. El objeto de esta fuerza es amenazar la Manchuria.

Washington, 18.—El Ministro de los Estados Unidos en Seúl avisa por cable que el puerto Wijuero sito en la desembocadura del río Yalú, ha sido declarado abierto al tráfico internacional por el Gobierno de Corea.

Shanghai, 18.—Están embarcándose en Nagasaki 15,000 hombres de tropa japonesa. Los caballos están en pésima condición. Los navíos de guerra averiados están esperando su turno para entrar al dique de construcción.

Seúl, lunes; 12.50 p. m. Tiempo Oriental.—El gobierno del Japón ha tomado posesión de las líneas telegráficas de Corea. A bordo del transporte que llevaba 2,000 hombres de tropa rusa, apresado por los japoneses, encontrábase el Enviado del Emperador de Corea á Puerto Arturo para arregiar con el Almirante Alexieff la ocupación de Seúl por tropa rusa. Se le encontraron documentos que comprueban el carácter de su misión.

Alejandro, 18.—Llegó á este puerto el torpedero ruso n.º 222. Tiene averiado el costado de estribor cerca de la proa. La empresa de vapores Mala Khedival, le negó permiso para ocupar el dique de construcción, sin previa autorización del Gobierno. El administrador del puerto autorizó á la Compañía para conceder el uso del dique y hacer las reparaciones que los peritos juzguen necesarias.

Chéfu, 18.—Hoy arribó á este puerto un junco cargado de heridos incluyendo á 36 japoneses también heridos en el combate del 14 en Puerto Arturo. Informa el capitán que otros juncos rusos recogieron igualmente heridos, mas ignora el número de éstos.

Seúl, lunes. (Demorado en la transmisión).—Mañana zarpará el crucero francés Pascal con rumbo á Shanghai. Lleva á su bordo una parte de los sobrevivientes del combate naval de Chemulpo. El lugar á donde van destinados los marineros rusos es Saigon. El crucero británico Tabot llevará á Hong Kong los 240 rusos que tiene á su bordo. Tanto aquellos que van á Saigon como los que van á Hong Kong permanecerán en dichos lugares hasta la conclusión de las hostilidades. El gobierno japonés está alistando un vapor en Nagasaki para llevar á todos los rusos que se hallan en Gensan, Tusan y Masampo y demás puertos de Corea, pues se ha acordado que su presencia en Corea no conviene á los intereses japoneses.

Sesión municipal

Ayer á las tres de la tarde celebró sesión la honorable Municipalidad con asistencia de los señores licenciado don Cleto González Víquez, Presidente; de los doctores Durán y Soto, don Ricardo Fernández Guardia, don Lucas Fernández y Síndico Procurador del Moción.

Merca los de la Soledad.—Se aclaró el acta de la sesión anterior en el sentido de que se hiciera pública la disposición de la autoridad para vender el material con que están contruidos, con el objeto de conocer las propuestas y realizar la venta, caso de ofrecerse por ellos precio razonable. De lo contrario se les dará otro destino municipal.

Obedece esta resolución á que el terreno en que están contruidos es de la Iglesia de la Soledad, de cuyo agrado no es la permanencia de los edificios en aquel lugar y vence dentro de breves años el plazo de arriendo. Los mercados de la Soledad costaron unos dieciséis mil colones.

Servicio de la Tesorería municipal.—Se aprobaron las bases de un contrato para que el Banco de Costa Rica se haga cargo, desde el 1º de abril próximo, por un año, prorrogable á voluntad, del servicio de la Tesorería Municipal. El Banco devengará el 1 o/o sobre las rentas ordinarias que administre. El proyecto es de don Cleto y mereció aprobación unánime, entre otras muchas y atendibles razones, porque hoy se invierten ₡ 4,000-00 administrando el Municipio sus rentas y con el nuevo sistema gastará unos ₡ 2,000-00. El señor Gobernador quedó autorizado para celebrar el contrato, el que pasará al Ejecutivo para su aprobación.

Reglamento de perros.—Quedó aprobado. El impuesto que los gravará lo publicó EL NOTICIERO oportunamente.

La cañería.—El municipio de la Unión pide al de esta capital ₡ 30,000, á más de otras exigencias bastante exageradas, por la concesión de las aguas de la fuente del Chigüite. Se aprobó la moción de don Cleto para que se autorice al señor Gobernador á fin de que arregle este asunto de una manera conciliadora, basando la intervención del Ejecutivo.

Ensanche y mejoras en la ciudad.—Se lee una exposición del señor Gregorio Vargas ofreciendo ceder el terreno necesario para rectificar la ciudad en la parte Oeste del Rincón de Cubillos. Pide en cambio de la concesión el señor Vargas que el Municipio le compre una manzana de terreno para destinarla á plaza pública. Se resolvió que el señor Gobernador convoque á los propietarios vecinos del señor Vargas para oír ofertas, á fin de proceder á llevar á cabo el cuadrante de la ciudad por aquel lado.

—Los señores R. F. Cooper, Josefa Iglesias de Alfaro y Ernesto Martín Carranza, ofrecen secciones de terreno de

su propiedad en cambio de que sea rectificada y se le hagan mejoras higiénicas á la calle 33 Norte, situada detrás de la Aduana. Se resuelve que el ingeniero municipal presente un informe de las mejoras y su presupuesto.

Agentes de Policía.—Los sobresueldos que se pagan á los agentes de policía de los distritos, ha quedado á voluntad de los procuradores síndicos de los mismos. Así, por ejemplo, el de San Vicente, y creemos que el de Las Pavas, no tienen tal sobresueldo, porque no lo quieren los procuradores.

Impuesto urbano.—El señor Presidente dió cuenta del proyecto que tiene en elaboración sobre reformas al impuesto urbano. En este servicio se invierten ₡ 70,000-00. La proporción del impuesto será así, de más á menos: casas de comercio con dos pisos; casas de comercio con un piso; casas de habitación de dos pisos; casas de un piso y solares. Se hará lo posible para que la reforma esté vigente el 1º de Abril, fecha del pago del segundo trimestre. En la sesión que se celebrará el 1º de Marzo se ocupará el Municipio de este asunto. Terminó la reunión á las 5 p. m.

AVISOS DEL DIA

EN ESTA FECHA

he conferido poder generalísimo á don Ricardo Jiménez Orcauno y he nombrado factor de mi establecimiento de comercio "La Gran Vía" á don Fco. Vidaurreta y Lerdo de Tejada. G. de Benedictis. Febrero 20 3 v.

AVISOS ANTERIORES

UN BILLAR

de segunda mano, de mesa de mármol y que no esté muy usado, se desea comprar. En esta Administración informarán 19 de febrero 4 v

AVISO

Vendo tres lotes de terreno sitas en la 2a. División de Jiménez, buenos para el cultivo de bananos:

- 1º Lote número 28 de tercer orden; contiene 229 manzanas y 944 varas cuadradas
- 2º Lote número 21 A de quinto orden; contiene 296 manzanas y 915 varas cuadradas.
- 3º Lote número 21 de sexto orden; contiene 296 manzanas y 915 varas cuadradas. Enriqueta v. de Rey Febrero 19 3 v.

DESEO

Alquilar una esquina de esta ciudad con casa de habitación y para negocio. Diríjase á esta Redacción.—Febrero 18, 3 v.

AVISO

Salvo convenio especial con el Administrador, toda suscripción y todo aviso de este periódico se cobra adelantado por convenir así á los intereses de la Empresa.—El Admor

HACE COMO UNA SEMANA

poco más ó menos desapareció de su casa un jovenito moreno, de siete años de edad llamado Miguel Angel Moffatt. A quien dá cuenta de él, se le dará una buena gratificación. En la redacción de este periódico informarán.—Febrero 18. v.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA

No habiendo celebrado por falta de quorum la Junta General convocada para el domingo 14 de los corrientes, se ha fijado para celebrarla el domingo próximo 21, á las 2 de la tarde, en el Centro Español. De acuerdo con los Estatutos, esta Junta tendrá efecto con cualquier número de socios. —Vilaurreta, Secretario Febrero 17 5 v

SOLO DE ASESINATOS

y otras pequeñeces le gusta á Ud. ocuparse y no lee más que las GACETILLAS. EL NOTICIERO trae cosas MUY IMPORTANTES que Ud. debe leer á todo trance. Léa Ud. algo bueno y que le producirá ganancia. Lea el aviso que en primera plana, PLANA DE HONOR, publica la Escuela de Comercio por Correo Febrero 13 5 v.

SE COMPRA

una casa que no sea muy grande pagando de.... 1,000 á 1,500 colones al contado. Informes en esta oficina.—Febrero 12 de 1904.—10 v.

SE ALQUILA

ó se vende la casa n.º 66 en la Avenida 3a. entre la calle central y la calle 20. Informes en esta oficina, 10 de febrero 10 v

INTERNADO DE CARTAGO

Primera y segunda enseñanza.—El primer lunes de Marzo próximo se abrirá este internado para alumnos de primera y segunda enseñanza. Los de la primera frecuentarán las clases de la Escuela Superior de Varones y los de la segunda las del Colegio de San Luis Gonzaga. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, se servirán solicitar del infrascrito el Prospecto y Reglamento en que están consignadas las condiciones de admisión. Apartado n.º 9 Cartago, 6 de Febrero 8 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo
Limón, 17.—Hoy á las 1.45 p. m. zarpo con destino á San Thomas el vapor francés Le Calvados, sin pasajeros.
18.—Ayer á las 5.30 p. m. zarpo con destino á Nueva Orleans el vapor alemán Baker. Pasajeros: Max Uroman, J. Mason y Luis Matey.
—Hoy á las 6.10 a. m. zarpo con destino á Bocas del Toro el vapor noruego Beacon. Pa-

sajeros: E. J. Hitchcock, M. Musgrave y S. Sohlman.

Limón, 19.—Ayer á las 4-30 p. m. ancló procedente de Bocas del Toro, el vapor noruego "Beacon". Pasajeros: 2.

Hoy á las 6 a. m. ancló procedente de Bocas del Toro, con 10 horas de mar la lancha alemana "Aneta". Pasajeros: Anita Richards, E. Hode, R. Jankins, A. Garbe, P. Simmler, G. Rollins, A. Lonis, Carmen Sauganeli, F. Wallson, W. Anderson, C. Cherna, G. William, R. Clark, E. Gey, R. Norman, W. N. Moreys, W. Smiht, María de Lis, Emily Matheivs, Adán Lacayo, D. Bill, J. G. Knight, J. Thomas, Santiago de Valle, General Byrd, Sr. Navas y familia, Augustus Garbe.

Pantareñas, 18.—Hoy á las 6.30 a. m. zarpó para Pilmouth la barca italiana Colombe, sin pasajeros.

Cárcel

Día 18.—Entraron: Pedro Fernández Prado, por hurto menor; Martín Acosta Chavarría, Emilio Jiménez Portuñez, Jesús Paniagua Bastos, José Zumbado Solano, David Araya Cortés, por fabricación de aguardiente clandestino; Gerardo Artavia, permitido por el Gobernador y en estado de demencia.

Salió: Gerardo Castro Vargas.

Día 19.—Entradas: no hubo.

Salió: Genaro Artavia, trasladado por orden del Gobernador al Asilo Chapuf.

Hotels

Día 18.—Imperial.—Entraron: G. Hogan, C. Douglas, Orlich é hijos. Salieron: Mr. C. M. Craig y Mr. G. Hogan.

Internacional.—Entraron: Juan Montoya, Andrés Sandoval y familia, Tomás Raffo, Rodolfo Gamboa, José Jenkins y Emilio Gutiérrez.

Día 19.—Imperial.—Salieron: August Lindo y familia y Domingo Vasquez.

Internacional.—No hubo.

Bautizos

Día 19.—Parroquia del Carmen. No hubo.

Parroquia de la Merced.—Se niegan á dar el movimiento.

Defunciones

Día 19.—Irene Ermelinda Piedades Castro, un año, dos meses, cuatro días, hija de Mercedes Castro, murió de ataque de lombrices, distrito del Hospital.

Sala segunda de Apelaciones

Día 18.—En la causa seguida contra Venancia Madrigal, de único apellido, por depósito de aguardiente clandestino, se deja sin efecto el señalamiento de día para la vista.

—En la seguida contra José M. Araya Campos, Jeremías y José Araya Rodríguez, por fabricación clandestina de aguardiente, se ordena se dé cuenta en la Corte Plena, para el sorteo de un Conjuez que dirima la discordia habida en la votación de dicho asunto.

—Se revoca por prematuro el sobreesimientito consultado, dictado en la sumaria seguida contra Sebastián Quesada Ugalde por explotación de bosques nacionales.

CRONICA

Itinerario

Se piensa seriamente en reformar el itinerario del Ferrocarril al Pacífico, en la sección de Esparta á Puntarenas, pues con el que en la actualidad rige son indispensables dos días para hacer el viaje hasta ese puerto.

Exposición de San Luis

Don Manuel González Zeledón, jefe de la Estadística, marchará á la Exposición de San Luis, en representación de Costa Rica.

No olvidarse

Me encargo de dar habitación cómoda, buena asistencia y cuidado moral y material á niños que vengan á estudiar al Colegio de San Luis Gonzaga, de Cartago. Para pormenores dirigirse al que suscribe—Ramón Arnesto, presbítero.—(j. y s.) 1º marzo.

El miércoles pasado,

poco antes de las once de la noche, se presentaron dos individuos en completo estado de ebriedad al establecimiento "La Flor," frente á la Merced, con una tizereta al hombro pidiéndole á Perico, dueño del establecimiento, que les empeñara esa prenda por 25 céntimos porque estaban de "goma;" y como no accedió á la súplica, botaron la tizereta en frente del establecimiento y se fueron muy tranquilos.

Aclaración

A solicitud del interesado hacemos constar q' la persona aparece con el nombre de Alberto Chavarría, juzgado por estafa menor, no es el del mismo nombre y apellido, alajuelense, que actualmente trabaja como carpintero en la Fábrica Nacional de Licores.

Registro de billetes del Banco Anglo

Ayer fueron registrados en la Jefatura del Sello Nacional diez mil billetes de diez colones cada uno, números 20,001 á 30,000, con fecha 1º de enero de 1904 y exactamente iguales á los que se registraron en 2 de noviembre de 1903; y tres mil de cien colones cada uno, números 0001 á 3,000, con la misma leyenda, serie y fecha que los otros y con el retrato del actual Presidente de la Junta Directiva del Banco Anglo Costarricense, don Adrián Collado, y con las firmas de éste como Presidente y don Manuel Antonio Quirós como administrador. Esta emisión que asciende á ₡ 400.000-00 ha sido autoriza-

da por el Gobierno en el acuerdo número 89 de fecha de antier.

Licitación

Don Ricardo Mora Fernández, Gobernador de esta provincia, convoca licitadores para la construcción de una cloaca en la calle 20 norte, desde la 3ª avenida hasta su desembocadura en el río Torres.

Venta de establecimiento

Los señores Negrini Hos. de Heredia han vendido su establecimiento de pulpería, situado en esa ciudad, al señor don Ernesto L. Segura.

Lotería

El próximo sorteo de la Lotería del Asilo Chapuf se verificará el día 13 de marzo próximo.

Gran rebaja de precios

Grandes talleres de carpintería, ebanistería, escultura, ornamentación tallada, sillería, tapicería, colchonería y marmolería. En cada ramo maestros titulados. Se ejecutan obras en todos los estilos de las diferentes partes del globo. Las obras premiadas son la mejor recomendación de los buenos trabajos que se hacen en dichos talleres. Las máquinas son movidas por electricidad.

Invito al público á una visita á mi almacén para que se cercioren de la verdad. Avenida Central, Cuesta de Moras. Casa número 531. Jorge Morales Bejarano.—Fabricante de muebles.

Accidente

Como á las nueve de la mañana de ayer, á un joven empleado de la Fundación de San José, una máquina le magulló considerablemente un dedo. Otro empleado le obsequió cinco colones para su curación. El doctor Rojas lo envió al hospital donde se le hizo la primera cura.

Guadalupe al día

Febrero, 19.—Tenemos entendido que nuestra escuela está aún á medio edificar. Para los exámenes de fin de año, á pesar de ser tan grande, no cuenta con un local que reúna las condiciones que dichos actos requiera. La parte que falta por construir, hace que la escuela presente un aspecto bastante feo. Esperamos que la actual Junta de Educación "defina" de una vez para siempre el "embrollo" que hay de un detalle; detalle que se publicó hace 10 ó 12 años y que no se ha hecho efectivo todavía. Todo esto si acaso es cierto, como nos lo han asegurado.

—El miércoles en la mañana dejó de existir en esta población don Zacarías Peraza, á los 68 años de edad.

G. de Benedictis

pidió órdenes á sus amigos y clientes para Europa, á donde partirá el 26 del corriente.—San José, 19 de febrero de 1904.—3 v.

Sociedades y reuniones

Han sido admitidos como socios en el Club Costa Rica los señores Lic. don Federico González, don Jorge Peña y Lic. don Marcelo Brenes. Se halla como socio presentado el doctor don Miguel Angulo.

La máquina de escribir

"Adler" es la más fuerte, la más sencilla y la única máquina que permite ver lo que se escribe. El agente la garantiza por un año y se compromete á componerla gratis si se daña durante dicho período. Reune todas las últimas mejoras y está exenta de los inconvenientes de otras máquinas muy delicadas que se descomponen á menudo y se gastan pronto.—Rafael Hameier, Agente en San José.

Notas personales

Procedente de sus dominios del Carrizal se encuentra entre nosotros desde hace días don Gonzalo Lizano Guardia.

—Ayer llegó de San Isidro el señor Ministro de Panamá en ésta, don Santiago de la Guardia.

—Don Manuel de Jesús Jiménez se halla de paseo en su finca de Tucurrique.

—Hoy sale para los Estados Unidos en viaje de negocios, el inteligente, trabajador y activo industrial don Santos Alvarado. El señor Alvarado piensa residir en New York por espacio de unos dos meses.

—Procedente de su finca de la Línea se halla en esta ciudad don José Feo.

—La familia del licenciado don Francisco Aguilar Barquero partió con rumbo á San Antonio de Belén.

—Mejor de su enfermedad continúa

don Nicomedes Rojas, comandante de Plaza de Cartago.

—Ha llegado al país, procedente de San Francisco de California, la señorita María Aurelia Martín. Aunque tarde, presentámosle nuestro atento saludo.

—A última hora desistieron de su viaje á Nicaragua, donde pensaban dedicarse á su profesión, los licenciados don Aníbal Muñoz y don Fulgencio Zeledón.

—Regresó de su excursión por Puriscal y Pacaca el licenciado don Antonio Vargas.

—Para Europa parte próximamente don Gaetano de Benedictis.

—Ayer partió con dirección á Puntarenas la apreciable señora doña Julia A. v. de Rojas, acompañada de sus hijos María Cristina y Juanito, de su hermana señorita Matilde Alvarez, de doña Vicenta v. de Salazar, de las señoritas Elisa Iglesias, Mercedes y Clarita Moreno, Benigna Uribe, Balbina Cañas y Mercedes Carranza. Don Santos Quirós y su hijo Roberto formaban parte de tan selecta comitiva.

—Procedente de Atenas se encuentra en ésta la señorita Eloisa Arias.

—Ha partido para Atenas á pasar una temporada la señorita Manuelita Rodríguez.

—Se encuentra en ésta procedente de Nicaragua el joven Pedro Joaquín Hurtado.

—También se encuentra en ésta procedente de Liberia don Raúl Santos.

A granel

Por el Gobierno de El Salvador fué recibido en días pasados, en el carácter de Encargado de Negocios de Nicaragua, el doctor don Julián Iriás. Después de su recibimiento emprendió viaje á Honduras, con igual carácter.

—En 1902, las importaciones del Japón ascendieron á 664 millones de pesetas contra 665 en 1901. Las exportaciones se elevaron á 638 millones contra 657. El exceso de las importaciones que fue de 9.025.000 pesetas en 1901, llegó á 26.055.000 en 1902.

—Don Enrique Goicoechea se establecerá en breve con una casa bancaria en sociedad con E. Challe. En su puesto de tenedor de libros del Banco de Costa Rica le sustituirá don Alberto Ortuño.

—El escritor don Emilio Granados ha publicado un nuevo libro, titulado "Menudencias." Tiene cosas divertidas que harán pasar un buen rato al lector.

—Don José Feo trajo hace poco de su finca de Guápiles unos cuantos buenos caballos para la venta.

—Un individuo llamado Marcelino fué conducido al cuartel por estar escandalizando, algo ebrio, en la esquina de la Mina de Oro.

—Los palomares que arrienda Constantino Dubois se encuentran en lamentable estado de desaseo y especialmente los excusados. La policía del ramo ha dado parte de ello al Jefe de Higiene.

—En Honduras ha sido clausurada por orden del general Bonilla, Presidente de la República, la Escuela de Medicina de la capital.

—Está arreglando la calle Central Sur, entre las avenidas 12ª y 16ª.

—En el Fondo de esta ciudad murió ayer en la mañana un caballo. Fué enterrado por la Policía de higiene el mismo día.

—Nuevamente se ha hecho cargo de la Secretaría de la Sala Primera de Apelaciones, el licenciado don Antonio Vargas.

Juzgado 2o. del Crimen

Proveidos—No habiendo mérito para proceder contra Sebastián Vázquez por el delito de amenazas de atentado en perjuicio de Juan Vázquez, se dicta auto de sobreesimientito.

—Se archiva la sumaria para averiguar quien trató de envenenar á Rodolfo Richard.

—Se declara prescrita la acción penal en la sumaria por robo atribuido á Santos Blanco.

—Se manda recibir á Adalberto Trejos confesión con cargos (Comisión de Cartago.)

—La 1 p. m. del 22 del corriente se señaló para ratificación de testigos en causa contra María Pérez por lesiones.

Interrupción

Ayer durante todo el día estuvo interrumpida la comunicación telegráfica con Limón.

Atrazo

El vapor que procedente de New Or-

leans de la "United Fruit Cy", trae semanalmente á este país la correspondencia de Europa y Estados Unidos, llegó ayer retrasado, debido á haber tocado en Colón.

Pleito

Por asuntos personales se dieron ayer de golpes en la esquina del Parque Central dos individuos, uno de ellos llamado Agustín Hernández. La policía intervino oportunamente y condujo á los contendientes al Cuartel, donde se les castigó merecidamente.

Ratería

De la pieza de don Ernesto Aguilar, empleado de las Alcaldías, se robaron ayer en la mañana un saco nuevo, un par de botines y una colcha. Aguilar supone que el autor del robo sea un individuo que se decía amigo de él.

Otra

De un billar situado por el lado del mercado se robaron antenoche un juego de bolas de billar. El perjudicado encontró en una casa de préstamos las bolas empeñadas con nombre supuesto.

Rapto

Un apuesto joven, ex-militar por más señas, robó de casa de sus padres á una linda muchachita de 15 abriles. Según parece, la joven niñita estaba perdidamente enamorada de su amante, y éste, que sostenía amores con ella pero con buena intención, se vió precisado, debido á instancias de ella, á alzar el vuelo en su compañía. En persecución de los "tortolos" salió ayer de esta ciudad el padre de la niñita, pues ha sabido de buena fuente donde se han marchado á formar el nido.

Regalo

La caritativa señora doña Julia Alvarez v. de Rojas, regaló en días pasados un buen acordeón á un pobre ciego de Escasú. El valor del acordeón asciende á ₡ 50-00.

Disposición

Por convenir más á los intereses del Municipio de esta ciudad, se ha dispuesto que las obras de mampostería, arreglo de caños, empedrados, etc., etc., se construyan por contrato con un empresario.

Escuelas

Es increíble que en las escuelas urbanas de la ciudad de Liberia no existe el 6º grado. Alla más que en ninguna parte debieran estar las escuelas completas por la dificultad con que se tropieza para que vengan alumnos al interior á terminar sus estudios. Hay que considerar también que del 6º grado puede salir ya elemento utilizable en el magisterio, de que tanto se carece en aquella lejana provincia.

Los vecinos

del lado de la panadería "La América" se quejan de que han visto hace días á un individuo sospechoso por los tejados de la casa. Parece que algunos policías han registrado minuciosamente sin haber podido dar con el ladrón ó brujo.

Esto ha alarmado ya á algunas familias porque el bendito hombre todavía anda picándola de vivo.—(Comunicada.)

Caída

Un estimable caballero abogado, político y agricultor, se dió ayer tarde tamaña caída en el caño del Registro de la Propiedad. Recibió una fuerte contusión en una pierna, que lo obligó á tomar un coche por no poder caminar.

Cura

El de Alajuelita fué retirado por orden de la Curia por haberse negado á atender órdenes de esa autoridad eclesiástica y por haberlo pedido así gran número de vecinos de ese pueblo.

El primer Presidente de Panamá

En cablegrama recibido antier por el señor ministro de Panamá, don Santiago de la Guardia, le comunica el ministro de Relaciones Exteriores de aquella República, don Francisco de la Espriella, que el día 16 fué promulgada la Constitución del nuevo Estado y electo Presidente el Dr. don Manuel Amador Guerrero.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche recibimos la visita del andarín sordo-mudo Guillermo Koppel. Mañana publicaremos un interesante reportaje que con él hicimos por escrito.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

GRAN COMBATE NAVAL, RUSIA Y JAPON EN

"PIGRES"

Al saber que el popular y servicial Vicente Cortés, es el actual propietario del hotel que fué de Mauricio Revuelta, en dicho establecimiento se encuentra ahora preparando los alimentos un cocinero IMPERIAL. Surtido completo de licores extranjeros y del país servidos por entendido cantinero. HIELO permanente en todo lo que solicite y para saborear las 10 clases de refrescos que son especialidad de la casa. Camas ventiladas y con colchas frescas y almohadas suaves. LANCHAS con todas las comodidades y adelantos modernos para pasear en el pintoresco y poético estero y majestuoso Río Grande. Un baño espacioso é invulnerable á las caricias de las fieras del mar. ¡A gozar se ha dicho!! Pues los precios son módicos. No olviden que en Santo Domingo de San Mateo tiene el mismo Cortés un magnífico hotel, caballeriza y un tren de carretas y carretones, pudiendo ordenar lo que gusten ya sea para ir á Pigra ó á Esparta.—Febrero 19.—1 m.

Panadería "La Estrella"

DE PRUDENCIO ODIO

En esta antigua y acreditada panadería encontrará el público, no obstante la escasez de harina, pan mejor y más barato que en ninguna otra y surtido completo de galletas, panes finos y otros artículos, propios de Panadería.—Febrero 7.—1 m.

Azúcar

Soy agente para la venta por mayor del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de don Eduardo J. Pinto, de Tacaes; y de Tinoco Hermanos, del Descanso. Toda orden no menor de tres quintales, será objeto de la mayor atención. Ventas al contado solamente. PRECIOS: de primera, 12 colones el quintal Segunda, 10 colones el quintal. De tercera, 8 colones el quintal. Avenida central, frente al Banco Anglo. Febrero 10. 1 m.

ARNOLDO LANG

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he reci ido sombreros de género para verano. GASAR SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

CRISIS Y NEGOCIO—Por menos de la mitad de su valor se vende la casa n° 333 situada á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva, de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocina, excusado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para leña, corredor, lavaderos y patio enlosado.—Toda la casa está pintada al oleo, muy clara, bien ventilada y magnificas condiciones higiénicas.—Pormenores en la misma casa.—Febrero 12 1 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Jabón Antiherpético

Sulfuroso } Fabricado en San Salvador por FEDERICO R. VELARDE, y conocido ya por sus famosos y espléndidos resultados, puesto que cura radicalmente todas las enfermedades de la piel.

De venta al detal en las Boticas ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ. Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1° de Noviembre.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA ABOGADO Y NOTARIO Atorney at Law & Notary Public ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste, n° 163. San José, Costa Rica

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi establecimiento de **ZAPATERIA**

ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi Zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E.. 9 1m

AVISOS ECONÓMICOS

En el Rincón de Cubillos se alquila una casa grande, tiene cañería y buenas condiciones higiénicas.—Entenderse con la familia Chacón, frente al Teatro de Variedades.—Fbo. 20 10 v.

Compro y vendo café por mayor y me encargo de remitir los pedidos á provincias. También compro y vendo en comisión otras mercaderías, Palpería situada en el mercado al lado de la oficina de éste y frente al hotel de don Bartolo Serra.—Guillermo Herrera.—Febrero 10. 30 v.

FRANCISCO DE LA PAZ—Agrimensur Público. Despacho, calle 17, Sur, número 248. Febrero 6 1 m.

Perro robado. Daré una gratificación á la persona que sepa el paradero de un perro de color bayo grande ganadero que varias veces se toman la molestia de amarrarlo. Darán informes en la Peluquería "La Condal".—Sebastián Saulehi. Febrero 19. 10 v.

Me consta que en el Estado de La California se ha despertado el deseo de comprar en este país plantaciones de café de importancia en plena producción. A quien interese puede darme nota del terreno, precio, etc., y protegiéndome en caso de venta con una comisión, me hago cargo sin cobrar nada, de anunciar la venta en el periódico "El Inverto" de los Estados Unidos del Pacífico que se publica en San Francisco. Para informes dirigirse á Enrique Pucci ó al Administrador de EL NOTICIERO.—San José, Enero 27. 1 m

A precios módicos recibe la señorita Juana Matilde Madrigal trabajos de costurería: vestidos completos para mujer, camisas para ambos sexos, camisetas etc. En ella encontrarán fino trato, buen trabajo y serán atendidos debidamente. Habita frente al Rastro Viejo.—San José, Enero 23.—1 m.

Se desea comprar una cocina de hierro de segunda mano de regular tamaño. Para informes en esta redacción. Febrero 19, 10 v.

SE VENDEN dos casas en San Pedro de Poso de propiedad de una compañía, situadas en la esquina de la Plaza; ambas son propias para el comercio. Una de ellas tiene un establecimiento. En esta oficina informarán.—Febrero 12—15 v.

SE VENDE una pulpería en buen punto.—En esta oficina informarán.—Febrero 14—10 v.

EL DOMINGO 21 del corriente se verificará un turno en el Zapote á beneficio de la patrona del lugar. Por los preparativos hechos por la Junta este turno promete ser muy animado.—Febrero 14—10 v.

Se alquilan: En la calle 17 N. dos piezas con servicio interior de agua y excusado; y por 12 colones mensuales una casa que tiene patio, cañería y cinco departamentos, con cielo y piso de madera dos de ellos, situada en Rincón de Cubillos y en calle que á 300 metros desemboca en la Avenida Central O. Informarán en la casa n° 246 de la calle 17 N.—Febrero 20.—5 v. alt.

SE VENDE

una casa en la 6a. Avenida, en frente de la sastrería nacional. Para informes pueden dirigirse al señor Zanetti, pulpería "Ciudades de Italia" ó al señor Ercole Canossa, en el Mercado. Febrero 7 20 v

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días Domingo y los días de fiesta. moras de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

E. PAGÉS Y Cía.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCESESORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

PROGRESO—Con el trascurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el **HOTEL HISPANO AMERICANO**

puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las ventajas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los cuales se alquilan amueblados. El aseo y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca. Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. EL COCINERO es de fama. Probad y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR. 2 de Febrero 1 mes.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

BUEN NEGOCIO

—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballeriza. El terreno en que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con ó sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta Oficina. 29 de Enero.

La Cervecería Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo de LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & Co. Día 9.